
Beschlussbuch des Studierendenparlaments der Europa-

Universität Viadrina  

  
Der Schriftführer / die Schriftführerin führt gemäß Art. 31 II der Satzung ein Beschlussbuch. Die  
Beschlüsse müssen der Form gem. Art 31 II entsprechen. Das Beschlussbuch dient der besseren  

Kommunikation zwischen dem Studierendenparlament und dem Allgemeinen Studentischen  
Ausschuss und der schnellen Findung von Beschlüssen, damit diese schnell umgesetzt werden

können. Zudem stellt es ein Inhaltsverzeichnis aller in der Legislaturperiode gefassten Beschlüsse
dar.  

                In der XXVIII. Amtsperiode übt Jana Junge dieses Amt aus.  
  

   



Beschlüsse des Studierendenparlaments der XXVIII. Legislatur   
  

Beschlüsse der konstituierenden Sitzung vom  07.2018  
Beschluss-Nr. Beschlüsse  Abstimmungsergebnis 

1  Die Tagesordnung wird angenommen 15/0/0

2  Pia wird zur Protokollantin gewählt 15/0/0

3  Linus wird zum Präsidenten gewählt 14/0/2

4  Valerian wird zum Vizepräsidenten gewählt 16/0/0

5  Isi wird als Hilfe für Marie H. zur Auszählung der 
Wahlzettel gewählt

15/0/1

6  Jana und Marie K. stehen zur Wahl für den Posten der 
Schriftführerin. Jana bekommt 10 Stimmen. Marie 
bekommt 6 Stimmen.
Jana wird zur Schriftführerin gewählt

Jana 10
Marie 6

Enthaltungen 0

7  Isabelle Blumewird als sachkundige Studentinin den  
Rechtsausschuss gewählt  

16/0/0

8  Anastasia Schnabelwird als sachkundige Studentin in den 
hochschulpolitischen Ausschuss gewählt  

11/0/5 

9  Gründung des Ausschusses für Digitalisierung 16/0/0 

10  Viktoria Matzen wird als sachkundige Studentin in den 
Ausschuss für Digitalisierung gewählt

0,00

11  Georg Gaugerwird als sachkundigerStudent in den  
Ausschuss für Digitalisierung gewählt

16/0/0

12  Daniel Jurischka wird als sachkundiger Student in den 
Ausschuss für Digitalisierung gewählt

16/0/0

13  Gründung des Ausschusses für Nachhaltigkeit 16/0/0

14  Viktoria Matzenwird als sachkundige Studentin in den 
Ausschuss für Nachhaltigkeit gewählt

15/0/1

15  Anastasia Schnabel wird als sachkundige Studentinin den 
Ausschuss für Nachhaltigkeit gewählt

10/0/6

16  Pia Tönes wird als sachkundige Studentin in den 
Ausschuss für Nachhaltigkeit gewählt 

16/0/0

17  Der Ausschuss zur Buslinie 983 wird erneut gegründet 16/0/0

18  Julia Weyer wird als sachkundige Studentin in den 
Ausschuss zur Buslinie 983 gewählt

16/0/0 

19 Der 27.07.2018 wird als Termin für die AStA Wahl 
angenommen

15/0/1

20 15 Uhr wird als Uhrzeit für den Beginn der AStA Wahlen 
angenommen

12/2/2

21 Die Abstimmung des Initiativantrages vom fforst wird auf 
den 21.08. verlegt

16/0/0



22 Die Abstimmung des Initiativantrages der Interstudis wird
auf den 21.08. verlegt

10/6/0

23 Der Zwischenbericht der AStA Anti-Rassismus Referentin 
Didiane wird angenommen

17/0/0

24 Der Zwischenbericht des AStA Sport-Referenten wird 
angenommen

17/0/0

25 Der 21.08.2018 wird als Datum für den zweiten 
Sitzungstermin angenommen

26 Der 17.09.2018 wird als Datum für den dritten 
Sitzungstermin angenommen

Beschlüsse der Sitzung vom 27.07.2018  
Beschluss-Nr.  Beschlüsse  Abstimmungsergebnis  

1  Die Zwischenberichte der FSRs werden hinter die 
Fragestunde der Studierende angesetzt

13/0/0

2  Daniel Jurischka wird zum Protokollanten gewählt 13/0/0

3  Veränderte Tagesordnung wird einstimmig angenommen 13/0/0

4  Veränderung des letzten Protokolls wird beschlossen 13/0/0

5  Daniel Jurischka wird zum Protokollanten für die gesamte 
Legislatur gewählt

13/0/0

6  Marierose von Ledebur wird als sachkundige Studentin in 
den HoPo Ausschuss gewählt

14/0/0

7  Lilly Akthar wird als sachkundige Studierende in den 
Ausschuss für Nachhaltigkeit gewählt

14/0/0

8  Georg Gauger wird zum Vorsitz des AstA‘s gewählt 14/0/0

9  Alexander von Pawel-Rammingen wird als Referent für 
Gleichstellung und Soziales in den AStA gewählt

14/0/0

10  Gesche Andert wird als Referentin für Hochschulpolitik 
Außen in den AStA gewählt

10/0/0

11  Julia Windus wird zur Referentin für Hochschulpolitik 
Innen in den AStA gewählt

14/0/0

12  Janina Lehmann wird zur Referentin für Finanzen in den 
AStA gewählt

14/0/0

13  Yulian Strus wir nicht zum Referenten für Internationales 
in den AStA gewählt

0/6/8

14  Adrian Piprek wird zum Referenten für Kultur in den AStA 
gewählt

14/0/0

15  Paula Pötschick wird zur Referentin für 
Öffentlichkeitsarbeit und Design in den AStA gewählt

14/0/0

16  16 Uhr wird als Zeit für die nächste Sitzung am 
21.08.2018 angenommen



Beschlüsse der Sitzung vom 21.08.2018  
Beschluss-Nr.  Beschlüsse  Abstimmungsergebnis  

1 Die Tagesordnung wird angenommen 12/0/0

2 Das Protokoll der ersten Sitzung wird einstimmig 
angenommen

12/0/0

3 Das Protokoll der zweiten Sitzung wird einstimmig 
angenommen 

12/0/0

4 Der Abschlussbericht des ehemaligen Vorsitz des AStA 
wird einstimmig angenommen

13/0/0

5 Jasmin Mathes wird zur kommissarische Wahlleitung 
gewählt

13/0/0

6 Isabell Blumewird zur Wahlhelferin gewählt 13/0/0

7 Sophie Kussatz wird zur AStA Referentin für Verwaltung 
gewählt

13/0/0

8 Lucie Schoppa wird zur AStA Referentin für Sport gewählt 12/0/1

9 Der Abschlussbericht von Georg Gauger für das AStA 
Referat HoPo-Außen wird angenommen

12/0/1

10 Der Abschlussbericht von Adrian Piprek für das AStA 
Referat Kultur wird angenommen

13/0/0

11 Der Abschlussbericht von Dominic Feuerberg für das AStA
Referat Sport wird angenommen

10/1/2

12 Der Abschlussbericht von Malin Twellmann für das AStA 
Referat Verwaltung wird angenommen

13/0/0

13 Der Abschlussbericht von Julia Windus für das AStA 
Referat HoPo-Innen wird angenommen

13/0/0

14 Der Abschlussbericht von Alexander von Pawel-
Rammingen für das AStA Referat Gleichstellung und 
Soziales wird angenommen

13/0/0

15 Der Ausschuss für Entwicklung studentischen Freiraumes 
wird gegründet

13/0/0

16 Paula Pötschik wird als sachkundige Studentin in den 
Ausschuss für Entwicklung studentischen Freiraumes 
gewählt

13/0/0

17 Gesche Andert wird als sachkundige Studentin in den 
Ausschuss für Entwicklung studentischen Freiraumes 
gewählt

13/0/0

18 Georg Gauger wird als sachkundiger Student in den 
Ausschuss für Entwicklung studentischen Freiraumes 
gewählt

13/0/0

19 Der Initiativantrag der Interstudis wird auf die nächste 
Sitzung verschoben

6/4/3

20 Der Intitiativantrag von fforst über 3.826,56€ wird 12/0/1



angenommen
21 Gesche Andert wird als sachkundige Studentin in den 

hochschulpolitischen Ausschuss gewählt
12/0/0

22 Der Abschlussbericht von Kossiwa Didiane Avokpo für das
AStA Referat Antirassismus wird angenommen

12/0/0

23 Das Gehalt der Protokollanten in Höhe von 14 Euro und 
20% Nachbearbeitungsgebühr wird angenommen

12/0/0

24 18 Uhr wird als Uhrzeit für den nächsten Sitzungstermin 
am 17.09.2018 angenommen

Beschlüsse der Sitzung vom 17.09.2018  
Beschluss-Nr.  Beschlüsse  Abstimmungsergebnis  

1 Die Tagesordnung wird geändert angenommen. 
5.3 „Beschluss Kamea“ wird eingefügt

13/0/0

2 Der Antrag an den AStA der Viadrina A 05/28 wird 
angenommen

13/0/0

3 Der Beschluss des AStAs der Viadrina B 01/28 „Berufung 
Nico Falk in das Finanzreferat“ wird angenommen

12/0/1

4 Der Beschluss des AStAs der Viadrina B 02/28 
„Umweltbeauftragte*n einsetzen“ wird

13/0/0

5 Der Antrag an den AStA A 08/28 „Für eine Rassismus freie
Hochschule. Für eine Rassismus freie Hochschulpolitik.“ 
wird angenommen 

13/0/0

6 Der Antrag an den AStA der Viadrina A 09/28 „Berufung 
von Marierose von Ledebur“ wird verschoben

13/0/0

7 Gesche Andert wird zur Helferin bei der Auszählung der 
Wahlzettel gezählt.

13/0/0

8 Albena Tsacheva wird zur Referentin für Internationales 
und deutsch-polnische Studierende gewählt

13/0/0

9 Der Initiativantrag der Interstudis wird abgelehnt. 0/12/1

10 Der Tagespunbkt 5.3 wird auf nächste Sitzung 
verschoben.

10/2/1

11 Der Abschlussbericht von Nico Falk dem ehemaligen 
Referenten für Finanzen wurde angenommen.

11/1/1

12 Die nächste Sitzung findet am 11.10.2018 um 16 Uhr 
statt.

13/0/0



Beschlüsse der Sitzung vom 11.10.2018  
Beschluss-Nr.  Beschlüsse  Abstimmungsergebnis  

1 Die Tagesordnung wird geändert angenommen. 12/0/0

2 Protokoll der 3. Sitzung wird angenommen. 12/0/0

3 Die Wahl der Wahlleitung wird neu ausgeschrieben 13/0/0

4 Benedict wird zur heutigen Wahlleitung gewählt 14/0/0

5 Marcella hilft Bene beim auszählen der Wahlzettel 14/0/0

6 Marierose wird zur Berufenen von Gesche, also dem 
Referat HoPo-Außen gewählt.

8/4/2

7 Es wird abgestimmt, welcher Änderungsantrag zum 
Kamea-Antrag weiter diskutiert wird. 
Der Änderungsantrag des AStA erhält 8 Stimmen. 
Der Änderungsantrag von Jana Junge erhält 6 Stimmen.

8/6/0

8 Maria wird das Rederecht gewährt 10/1/3

9 Der geänderte Antrag des AStA wird angenommen 8/1/3

10 Der Änderungsantrag von Alice nur die Öffentlichkeit 
auszuschließen, aber den AStA zuzulassen wird nicht 
angenommen

5/7/2

11 Der Antrag von Lucas die Öffentlichkeit auszuschließen 
wird angenommen

7/5/2

12 Ein zwei-drei-Wochenrhytmus für die zukünftigen StuPa-
Sitzungen wird angenommen

14/0/0

Beschlüsse der Sitzung vom 01.11.2018  
Beschluss-Nr.  Beschlüsse  Abstimmungsergebnis  

1 Die Tagesordnung wird geändert angenommen 17/0/0

2 Das Protokoll der 4. wir wird angenommen 15/0/2

3 Das Protokoll der 5. Sitzung wird angenommen 15/0/2

4 Öffentlichkeit und AStA, außer HoPo Innen wird 
ausgeschlossen

17/0/0

5 Friederike Hartmann wird zur Unterstützung von HoPo 
Innen als Wahlleitung angenommen

17/0/0

6 Matthias Hempert wird mit 13 Stimmen zur Wahlleitung 
gewählt. Helene Fuchs bekommt 3 Stimmen und Larissa 
Mioc 1 Stimme.

13
3
1



7 Lisa Wawzik wird in die Wahlkommission gewählt 14/1/1

8 Julia Müller wird in die Wahlkommission gewählt. 17/0/0

9 Guereon Bohm wird in die Wahlkommission gewählt 16/0/0

10 Helene Fuchs wird in die Wahlkommission gewählt 17/0/0

11 Wahl der Verwaltungsratsmitglieder wird neu 
ausgeschrieben

17/0/0

12 Wahl für das Anti-Rassismus Referat
8 Stimmen für Bella 
6 Zahra
2 Lisa
Keine absolute Mehrheit, daher zweiter Wahlgang

13 8 Stimmen für Beleza
8 Stimmen für Zahra

14 Beleza wird zur Referentin für Anti-Rassismus gelost

15 Der Projektförderungsantrag der VCG wird angenommen 15/0/0

16 Der Projektförderungsantrag der ViaMun wird 
angenommen

15/0/0

17 Der Projektförderungsantrag wird auf 425€ geändert 12/0/4

17 Der Projektförderungsantrag des fforst wird über 425 € 
angenommen

15/0/1

18 Die Sitzung wird um eine Stunde verlängert 12/0/4

19 Die Bezahlung der HoPo-Außen Berufenen Marierose von 
Ledebur wird angenommen

14/0/1

20 Der Antrag des AStA A 14/28 über die Finanzierung des 
Busses 983 wird angenommen

14/0/0

21 Der Antrag von Alice Daguelle, Linus Stampehl und Kilian 
Schmeink zur „Beendigung der Zusammenarbeit mit dem 
Kamea und Erarbeitung von Alternativen zu Gastroplan 
Event & Catering GmbH & Co KG“ wird vertagt

9/3/1

22 Der Antrag des RCDS den Hochschulpolitischen Gruppen 
zukünftig beim Initiativenmarkt möglichst gleiche 
Darstellungsmöglichkeiten zu bieten

14/0/0

23 Studentischer Vizepräsident wird verschoben 14/0/0

Beschlüsse der Sitzung vom 15.11.2018  
Beschluss-Nr.  Beschlüsse  Abstimmungsergebnis  

1 Die Tagesordnung wird geändert angenommen 10/0/0



2 Das Protokoll der 6. Sitzung wird angenommen 10/0/0

3 Der Zwischenbericht von Alexander Pawel-Ramming dem 
AstA-Referenten wird angenommen

10/0/0

4 Der Zwischenbericht von Julia der AstA-Referentin für 
HoPo-Innen wird angenommen

10/0/0

5 Der Zwischenbericht von Albena der AstA-Referentin für 
Internationales wird angenommen

10/0/0

6 Der Zwischenbericht von Gesche Andert der AstA-
Referentin für HoPo-Außen wird angenommen

10/0/0

7 Der Zwischenbericht von Paula Pötschik der AStA-
Referentin für Öffentlichkeitsarbeit und Design wird 
angenommen

10/0/0

8 Der Zwischenbericht von Sophie Kussatz der AStA-
Referentin für Verwaltung wird angenommen

10/0/0

9 Der Zwischenbericht von Janina Lehmann der AStA-
Referentin für Finanzen wird angenommen

10/0/0

10 Die übrigen drei Zwischenberichte von den 
Referent*innen für Kultur, Sport und Vorsitz werden 
vertagt

10/0/0

11 Marie Luise Klöter wird zum Verwaltungsratsmitglied 
gewählt

12/0/0

12 Der Antrag der Links-Grünen Fraktion „Politischer Einsatz 
für den/die studentische(n) Vize-Präsident(in)“ wird in 
den HoPo-Ausschuss gegeben

12/0/0


